

(aag 5796) 000174996

c6 El Mercurio, Santiago, 10 ene. 1990

EN ADULTOS CHILENOS:

## Cirrosis Hepática entre Primeras Causas de Muerte

- Editado libro que resume las experiencias de 21 especialistas chilenos sobre enfermedades al hígado, vías biliares y páncreas.

La cirrosis hepática se incluye entre las principales causas de muerte del adulto chileno. Nuestro país establece el récord en patología biliar litiasica (piedras en la vesícula), estimándose que los dos tercios de las mujeres mayores de 60 años tienen cálculos en la vesícula.

La información fue proporcionada a "El Mercurio" por el doctor Rodolfo Armas Merino, quien junto a los médicos Esteban Parrochia y Juan Ramón Soto editaron el libro "Hígado, Vías Biliares, Páncreas", cuyo lanzamiento se efectuó ayer en el auditorio del Hospital San Juan de Dios.

El sexto viene a enriquecer la bibliografía médica que existe sobre la enfermedad. La obra reúne la experiencia de 21 especialistas chilenos que residen en el país y en el extranjero, que han aportado su valiosa y desinteresada colaboración con el objetivo de presentar una obra actualizada y práctica dirigida a internos, becarios y mé-

dicos generales, así como a internistas no especializados.

El libro incluye varios capítulos que cubren los principales aspectos de la fisiología y de la patología pancreática, tan relacionada con la litiasis biliar y con el alcoholismo.

Fue editado con el patrocinio de la Fundación de Investigación y Perfeccionamiento Médico y el auspicio del Departamento Médico-Científico de un laboratorio internacional, cuyo director, Alejandro Weiszstein, resaltó la satisfacción por la responsabilidad asumida en la difusión de obras o textos especializados en determinadas enfermedades que aquejan a la población.

Asimismo, en una oportunidad pasada el doctor Armas quien destacó la "trayectoria hepato-pancreática" que posee Chile en la investigación y tratamiento de estas enfermedades, y recordó la obra de médicos como Rodolfo Armas Cruz, Raúl Yazigi, Julio Cabello y Gabriel Lobo Parga.



El doctor Rodolfo Armas resaltó la importancia del libro "Hígado, Vías Biliares, Páncreas", que editó junto a los médicos Esteban Parrochia y Juan Ramón Soto. Chile ostenta alta incidencia en este tipo de enfermedades.

Señaló que "honestamente creemos que esta obra es una valiosa contribución a la docencia médica continua de médicos generales y ello nos parece que es una razón más que justifica el que sintamos hoy una gran satisfacción. Porque seguimos creyendo en la Medicina Interna general es que nos esforzamos en cultivarla".

A su vez, el doctor Esteban Parrochia, presidente de la "Fundación de Investigación y Perfeccionamiento Médico", expresó que presentaban el libro "como un homenaje a nuestro maestro,

el profesor doctor Rodolfo Armas Cruz, figura señera de la Medicina Interna chilena, a la vez que pionero e impulsor no sólo de la hepatología nacional, sino también de prácticamente todas las demás especialidades derivadas".

Destacó asimismo la ayuda que puede otorgar la empresa privada a la medicina estatal en el ámbito de la investigación, publicaciones científicas y formación médica de post-grado, señalando que el Laboratorio colaborador asumió la totalidad del costo de la obra.

## Cirrosis hepática entre primeras causas de muerte [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Cirrosis hepática entre primeras causas de muerte [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile